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Caixa dá desconto de até 
90% na quitação de dívidas

Medida atinge cerca de 120 mil clientes em todo o País, que também poderão optar por parcelamento

SEMANA DE CONCILIAÇÃO

Maurício Bazílio/Divulgação

Secretários estaduais Juarez Fialho (Cidades) e Edmar Santos (Saúde), vice-governador Cláudio Castro, governador 
Wilson Witzel, André Português (prefeito de Miguel Pereira) e secretário estadual André Moura (Casa Civil)

Witzel libera 
R$ 29 milhões 
para Saúde de 
Miguel Pereira
O governador Wilson Witzel 
assinou convênio para a 
construção de um hospital 
e uma Unidade de Pronto 
Atendimento em Miguel 
Pereira. A parceria entre 
o  Estado e a Prefeitura da 
cidade fluminense atenderá 
100 mil pessoas, incluindo 
moradores de Paty de Alferes, 
Mendes e Paulo de Frontin. 

CIDADES\Pág. 3

Cabo Frio faz 
intervenções 
na Praia do Peró

Resende inicia 
revitalização do 
bairro Ipiranga

CIDADES\Pág. 4

A Prefeitura de Cabo Frio iniciou 
as intervenções urbanísticas 
na Praia do Peró, que voltou a 
receber o selo de certificação 
internacional Bandeira Azul. 

ESPORTES

Botafogo tem 
dia de adeus
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Vitor Silva/Botafogo

Jorge Jesus 
ganha novo 
desfalque no 
Rubro-Negro
Como se não fossem suficientes as 
lesões de Arrascaeta e Filipe Luís, 
o técnico Jorge Jesus ganhou uma 
nova dor de cabeça: o atacante 
Orlando Berrío sofreu uma entorse 
no duelo contra a Chapecoense, 
neste domingo, e poderá desfalcar 
o Rubro-Negro. A maratona de 
jogos tem preocupado o Mister.
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Alexandre Vidal/Flamengo

Berrío sofreu uma entorse no tornozelo e será reavaliado pelo departamento médico
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Douglas Macedo

Toda a área da Concha Acústica, em São Domingos, será transformada no Parque Olímpico Municipal, com ginásio, quadras e área de lazer

Niterói ganhará 
Parque Olímpico 
Municipal
A Prefeitura de Niterói lança, no 
dia 15, o edital de licitação para as 
obras de revitalização da Concha 
Acústica, que será transformada 
no Parque Olímpico Municipal, 
que será construído de forma 
sustentável, com a captação de 
água de chuva. 
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Tânia Rêgo/Agência Brasil/Arquivo

O Papa discursou no Sínodo da Amazônia

Papa Francisco 
pede respeito a 
povos indígenas
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Receita Federal
libera consulta
ao 5º lote do IR
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MPRJ investiga 
eleições no 
Conselho Tutelar
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FILIADO A

Carta do leitor

Escolas com psicólogos 
Uma ótima iniciativa do Governo do Estado. Acho 
extremamente necessário e urgente por conta do ce-
nário atual em que crianças e jovens estão lidando com 
diversos problemas psicológicos ou até mesmo com a 
depressão. Já passou da hora de as pessoas aprenderem 
que ir ao psicólogo não é frescura. Torço para que esses 
profissionais consigam fazer um bom trabalho.
Fabiana Alves

Outubro Rosa em São Gonçalo 
Faltam só os profissionais e os aparelhos de ma-
mografia funcionando nas unidades de saúde para 
atender as mulheres! Não adianta iluminar prédios 
públicos e pontos turísticos de rosa se as mulheres 
não conseguem sequer marcar uma mamografia 
no SUS.
José Augusto Seixas 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Após declarações,
prefeito se desculpa
Após manifestações de repú-
dio do Judiciário do Rio de 
Janeiro sobre declarações de 
Marcelo Crivella (PRB) sobre a 
juíza Mirela Erbisti, que deter-
minou a interdição da Avenida 
Niemeyer, em maio deste ano, 
o chefe do Executivo carioca 
pediu desculpas pelo que fa-
lou. “A democracia depende 
muito da nossa magistratura. 
São eles que nesses momentos 
difíceis da vida nacional pre-
cisam tomar as atitudes cora-
josas. Se, por acaso, o espírito 
carioca, em algum momento, a 
gente faz algum gracejo. Quero 
aqui me redimir e dizer que a 
juíza me desculpe”, disse Cri-
vella. No domingo, enquanto 
participava de um evento em 
Santa Cruz, na Zona Oeste do 
Rio, Crivella disse, entre outras 
coisas, que a juíza “tem uma 
beleza de parar o trânsito, 
mas não precisa praticar”. O 
TJ-RJ classificou, também no 
domingo, as declarações de 
Crivella como “grave ataque à 
democracia”. 

Liberação de fidelização na telefonia

Já está em vigor a lei que 
obriga as operadoras de 
telefonia, tanto fixas, como 
celulares, e banda larga mó-
vel do Estado do Rio, a in-
cluir nos contratos a cláusu-
la que libera o consumidor 
de fidelização, em caso de 

Divulgação

má prestação do serviço. A 
lei, de autoria do deputado 
Renato Cozzolino (PRP), foi 
aprovada pela Alerj e san-
cionada pelo governador 
Wilson Witzel. A publicação 
no Diário Oficial aconteceu 
na segunda-feira(7).

Capela de São Francisco de Assis
Marcelo Crivella (PRB), pre-
feito do Rio de Janeiro, esteve 
presente na inaug uração 
da Capela São Francisco de 
Assis, construída no campo 
de golfe Olímpico, na Barra 
da Tijuca. O novo templo foi 
idealizado pelo presidente 
do campo, Carlos Favoreto, 
que sempre teve o sonho de 
homenagear o santo protetor 
dos animais, mas a capela 
também traz referência a 
outra santa.

A missa de inauguração foi 
realizada na última sexta-feira 
(4), na sede do campo de golfe 
Olímpico, que fica na Avenida 
Moysés Castello Branco Filho, 
700, na Barra da Tijuca.

De família católica, Favo-
reto revelou que sempre foi de-
voto de São Francisco de Assis 
e de Nossa Senhora Aparecida 
e, por este motivo, escolheu 
homenageá-los na capela.

“Sou muito católico, todos 
os meus empreendimentos 
têm essa proteção cristã e 
prometi que faria a capela se 
o campo de golfe desse certo. 
O templo ficará aberto ao pú-
blico, terá missas regulares 
e poderá fazer casamentos e 
batismos”, disse Favoreto.

Marcio Rosa

Marcelo Crivella (PRB), prefeito do Rio de Janeiro, e Carlos Favoreto, presidente do campo de golfe Olímpico, na Barra da Tijuca

Dependendo da
Reforma Tributária
O secretário de Estado de 
Fazenda, Luiz Cláudio de 
Carvalho, afirmou que, para 
o Estado do Rio de Janeiro 
sair da crise financeira, se-
ria necessária a aprovação 
da Reforma Tributária (PEC 
45/2019), que tramita no 
Legislativo nacional. A decla-
ração foi feita na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), na segunda 
(7), durante seminário reali-
zado pela Comissão Especial 
da Câmara dos Deputados 
que analisa a Reforma Tri-
butária. O Rio foi o sétimo 
estado da federação visitado 
para discutir o tema. A dívida 
consolidada do Estado do Rio 
já ultrapassa a casa dos R$ 
200 bilhões e, segundo o se-
cretário, ainda há um déficit 
de R$ 10,7 bilhões previstos 
no orçamento de 2020. 

Além disto, o devoto tam-
bém afirmou que toda a arre-
cadação gerada pela capela 
será doada para a Paróquia 
São Marcos, também na Bar-
ra da Tijuca, cuja capela está 
vinculada. O templo é todo 

de mármore e paredes de 
vidro, o que possibilita que 
os visitantes do campo vejam 
as imagens de dentro e fora 
do local.

Favoreto também contou 
que, para construir a capela, 

recebeu um incentivo, literal-
mente, do Papa.

“Fomos ao Vaticano ter 
uma audiência com o Papa, 
pedi bênçãos para a família, 
negócios e para a capela e ele 
abençoou”, explicou.

OAB promove
palestra dia 22

Sigla quer
crescer no país

A Comissão de Igualdade 
Racial da OAB Niterói, presi-
dida por Ricardo Rodrigues, 
promove a palestra sobre 
a “Apl icabi l idade da Lei 
3110/2014 e crimes raciais”. 
O evento, que será realiza-
do no próximo dia 22, no 
Auditório da Universidade 
Anhanguera, no Centro de 
Niterói, às 19h, contará com 
abertura do presidente da 
subseção de Niterói da OAB, 
Claudio Vianna, e outras 
autoridades.

Dia das Crianças
A Fundação para a Infância 
e Adolescência (FIA), vincu-
lada à Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social 
e Direitos Humanos (Sedso-
dh), realiza, na quarta (9), 
um evento de mobilização 
da rede de atendimento FIA 
em comemoração à semana 
do Dia das Cr ia nças. A s 
instituições que compõem 
a rede terão a oportunidade 
de mostrar o resultado de 
seus trabalhos. O evento, 
que contará com diversas 
at iv idades, acontece no 
Parque Aquático Júlio de 
Lamare, no Maracanã, das 
9h às 17h.  

O deputado federal Marcos 
Pereira, presidente do par-
tido nacional do Republica-
nos, deseja que a sigla seja 
forte nas eleições munici-
pais do próximo ano. Em 
reunião com presidentes 
estaduais, Pereira traçou a 
meta de eleger 10% do total 
de prefeitos que sairão das 
u r nas, a lém de t r ipl ica r 
o número de vereadores. 
Para isto, a determinação 
do partido para 2020 é de 
ter candidatos próprios em 
cidades com mais de 200 
mil habitantes. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Evento começa nesta quarta, com cursos, oficinas e atrações culturais

Friburgo tem Festa do 
Morango com Chocolate
Nova Friburgo recebe, de 
quarta-feira a domingo, a 
6ª edição da Festa do Mo-
rango com Chocolate. O 
evento, que vai acontecer 
na Praça Dermeval Barbo-
sa Moreira, no Centro, vai 
contar com uma praça de 
alimentação com diversos 
produtos feitos com os dois 
ingredientes, além de mini 
cursos, oficinas e atrações 
culturais.

Turistas e friburguenses 
também vão poder conferir 
barraquinhas comercializan-
do cervejas artesanais produ-
zidas na região. 

Na quarta, para abrir o 
evento, a cantora Tatila Krau 
se apresenta às 20h30. 

A tradicional festa já faz par-
te do calendário de eventos do 
município, que, de acordo com 
a Associação de Produtores de 
Morango de Nova Friburgo 
(Amorango), é considerado o 
maior produtor de morangos 
do estado do Rio de Janeiro.

Em um espaço anexo ao 
evento, vai ocorrer a Festa da 
Flor de Nova Friburgo, com ex-
posição e vendas de espécies de 
plantas e cursos rápidos que se-
rão oferecidos gratuitamente.

Divulgação 

Nova Friburgo recebe a 6ª Edição da Festa do Morango com Chocolate

PROGRAMAÇÃO
Até 31 de outubro - Festival Quatro Estações - Nova Friburgo 
9 a 13 de outubro - Festa do Morango com Chocolate - Nova Friburgo 
11 a 13 de outubro - Palácio em Festa - Petrópolis 
12 de outubro - Tributo às Damas do Samba - Rio das Ostras 
12 a 21 de outubro - Lagostando em Búzios
13 de outubro - Expocar Castelo de Itaipava
13 de outubro - 1° Grande Exposição de Veículos Antigos - Tanguá
17 de outubro - Feira de Artesanato - Vila Olímpica de Mesquita
18 a 20 de outubro - Festa da Padroeira de Arraial do Cabo 
20 de outubro -  4ª Exposição de Carros Antigos de Maricá
23 e 27 de outubro - Festival de Cinema - Petrópolis  
24 a 27 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty

Cabo Frio ganha Centro Ambiental

Quase um ano após a as-
sinatura do termo em que 
a Prefeitura de Cabo Frio 
afirmou a intenção de ceder 
um terreno para o Centro de 
Visitação de Educação Am-
biental Marinha do Projeto 
Albatroz, a pedra fundamen-
tal do empreendimento será 

Divulgação

lançada, em frente à Lagoa 
de Araruama, no próximo 
dia 10. Uma solenidade, que 
contará com Dr. Adriano 
Moreno, prefeito da cidade, 
Tatiana Neves, diretora exe-
cutiva do Projeto Albatroz, 
entre outras lideranças, está 
marcada para as 10h. 

Panorama RJPanorama RJ

E m  c o m e m o r a ç ã o 
ao Dia das Crianças, 
o Núcleo Gourmet de 
Rio das Ostras, com 
o apoio da Prefeitura 
Municipal, vai realizar 
o 1º Festival Gourmet 
Kids, que acontece até 
domingo, em 11 bares, 
restaurantes e lancho-
netes da cidade. Se-
rão oferecidos menus 
completos, com prato 
principal, sobremesa e 
bebida ao preço único 
de R$ 19,90.  Entre as 
opções gastronômicas 
estão hambúrguer ar-
tesanal, batata frita, 
pizza, espaguete à bolo-
nhesa, esfiha de choco-
late e salada de frutas.

Gourmet 
Kids
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Área da Concha Acústica, em São Domingos, será totalmente revitalizada; edital de licitação sai no dia 15

Parque Olímpico em Niterói
A Prefeitura de Niterói lan-
ça, no dia 15, o edital de 
licitação para as obras de 
revitalização da Concha 
Acústica, que será transfor-
mada no Parque Olímpico 
Municipal. De acordo com 
a Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer, o projeto 
foi desenvolvido com o 
objetivo de sediar grandes 
eventos esportivos na cida-
de e abrir espaço para ini-
ciação no esporte de cerca 
de quatro mil crianças. O 
Parque será construído de 
forma sustentável, com a 
captação de água de chuva 
para a irrigação, paisagismo 
e reúso nos vasos sanitários, 
além de bosque e pista de 
corrida de 500 metros feita 
de borracha reciclada.

O local terá ainda quadra 
de tênis, quadra polies-
portiva, campo de futebol 
com dois vestiários, quadra 
de areia, e ginásio polies-
portivo com capacidade 
para receber cerca de 2.300 
torcedores. A tradicional 
Concha Acústica será pre-
servada e modernizada 
pela técnica de retrofit. O 
Parque Municipal terá 30 
mil metros quadrados. O 
valor estimado da obra é de 
R$ 90 milhões.

“O novo parque espor-
tivo da Concha Acústica 

é parte muito importante 
da revitalização do Centro 
de Niterói e da região de 
São Domingos. Soma-se ao 
projeto da nova praça Arari-
boia, à reforma da praça JK, 
ao Reserva Cultural e à sala 
Nelson Pereira dos Santos; 
à modernização da avenida 
Rio Branco e o entorno do 
mercado São Pedro, já em 

fase de licitação, e ao pro-
grama de padronização de 
calçadas que vai ser lançado 
em breve para a região cen-
tral que há muito precisava 
desses investimentos para 
qualidade urbana e quali-
dade de vida da população. 
A nova Concha Acústica 
é uma demanda histórica 
dos desportistas e também 

vai permitir Niterói receber 
eventos nacionais e interna-
cionais no primeiro ginásio 
com dimensões oficiais de 
nossa cidade”, destaca o 
prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves.

Competições oficiais – O se-
cretário municipal de Espor-
te e Lazer Luiz Carlos Gallo 

afirma que o novo parque 
poderá atender competi-
ções oficiais, já que as qua-
dras e o campo vão obedecer 
aos padrões internacionais 
oficiais, além de ser um 
espaço para a realização 
de projetos esportivos para 
crianças e adolescentes.

“Niterói é uma cidade 
com perfil esportivo e que 

precisa de um espaço re-
vitalizado que atenda aos 
esportistas e permita a rea-
lização de competições de 
grande porte. Será de extre-
ma importância, também, 
para dar mais visibilidade 
para a cidade e continuar 
a tradição como celeiro de 
novos atletas”, frisa o secre-
tário.

Estado libera R$ 29 milhões 
para a Saúde em Miguel Pereira
O governador Wilson Wit-
zel participou, nesta segun-
da-feira (7/10), no Palácio 
Guanabara, da assinatura de 
convênio para a construção 
de um hospital e uma Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) em Miguel Pereira, na 
região Sul. A parceria entre o 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, por intermédio da 
Secretaria de Estado de Saú-
de, e a Prefeitura da cidade 
fluminense, atenderá aproxi-
madamente 100 mil pessoas, 
incluindo a população de 
cidades vizinhas como Paty 
de Alferes, Mendes e Paulo 
de Frontin. 

O hospital está orçado em 
R$ 18 milhões e a UPA em R$ 
6 milhões. Além desses valo-
res, o Governo do Rio fará um 
repasse de mais R$ 5 milhões 
para a compra de equipamen-
tos como tomógrafo, aparelho 
de ultrassonografia, endosco-
pia e radiologia, entre outros. 
A previsão é que as obras 
sejam concluídas em até 18 
meses após a publicação da 
licitação.

- Esta é uma notícia extre-
mamente importante para o 
interior do estado. São R$ 29 
milhões exclusivamente para 
o setor da saúde do municí-
pio. Com este investimento, 
vamos atender mais de 100 
mil pessoas. É mais saúde 
para a população – disse o 
governador.

De acordo com o secretá-
rio de Estado de Saúde Edmar 
Santos, os investimentos em 
saúde têm chegado a municí-
pios de diversas regiões, como 
a Baixada Fluminense.

– Recentemente, anun-
ciamos investimentos para 

o custeio de unidades em 
Nilópolis e Nova Iguaçu, sem 
contar com os cofinancia-
mentos. Esses recursos vão 
propiciar um atendimento de 
qualidade e humanizado aos 
moradores de Miguel Pereira 
e municípios vizinhos – res-
saltou.

O novo Hospital de Miguel 
Pereira terá 103 leitos, 10 
UTIs (Unidade de Tratamento 
Intensivo), além de um cen-

tro de parto natural, centro 
cirúrgico, ortopedia, cirurgia 
geral, pediatria, leito de saúde 
mental e obstetrícia.

Já a UPA de Miguel Pereira 
será construída em modelo de 
alvenaria. No térreo, funcio-
nará o atendimento médico 
e, na parte superior, o Centro 
de Diagnóstico Precoce do 
Câncer, com mamografia, 
ultrassom, endoscopia e co-
lonoscopia.

- Este é o maior investi-
mento já feito na cidade pelo 
Governo do Estado. Com 
certeza, ele será um dos mais 
modernos do Rio de Janeiro – 
destacou o prefeito de Miguel 
Pereira, André Português.

Outras melhorias – Além da 
verba para levantar o hospital 
e UPA e para a compra dos 
equipamentos, a Secretaria 
de Saúde já repassou mais 
de R$ 1,2 milhão à Prefeitura 
de Miguel Pereira para me-
lhorias em outras áreas da 
saúde, como fortalecimento 
da atenção básica e compra 
de medicamentos.

Governo garante recursos para construção de hospital, UPA e equipamentos
Eliane Carvalho/Divulgação

O governador Wilson Witzel assina o cheque que irá garantir mais saúde à população do município de Miguel Pereira

Escolas estaduais terão psicólogos
O Governo do Estado, por 

meio da Secretaria de Educa-
ção (Seeduc), definiu que, a 
partir do ano letivo de 2020, a 
rede estadual de ensino con-
tará com um psicólogo por es-
cola. Todas as 1.222 unidades 
terão um profissional para 

dar suporte aos estudantes e 
professores que necessitem 
de apoio psicológico.

Atualmente, um total de 
oito profissionais atendem às 
escolas do estado. Portanto, ha-
verá a contratação de mais de 
mil especialistas para a função.

– Verificamos a impor-
tância e necessidade desses 
profissionais atuando nas 
escolas. Esses especialistas 
atuarão de diversas maneiras. 
Farão atendimento e acom-
panhamento de alunos e pro-
fessores, terão a capacidade 

de identificar e avaliar casos 
de depressão e ansiedade e 
outros. Além disso, também 
poderão realizar palestras de 
prevenção nas unidades de 
ensino – disse o secretário de 
Estado de Educação Pedro 
Fernandes.

Além de garantir recursos para a 
construção do hospital e da UPA, o 
Estado vai custear os equipamentos

Choque de ordem na 
Lapa e Cinelândia
A Prefeitura do Rio ini-
ciou ontem ações da for-
ça-tarefa de ordem públi-
ca na região entre Lapa 
e Cinelândia. Integrada 
pela  Secretar ia  de  Or-
dem Pública, a operação 
fiscaliza diversas frentes,  
como comércio não auto-
rizado e estacionamento 
irregular, além de realizar 
limpeza urbana, conser-
vação e acolhimento da 

população em situação 
de rua.

A força-tarefa conta 
com 60 agentes de diversos 
órgãos municipais, além 
de três caminhões com 
guindaste hidráulico (com 
braço articulado para poda 
e manutenção de ilumi-
nação pública), dois ca-
minhões basculantes da 
Comlurb e oito viaturas 
para fiscalização.

‘Cartas pela cura’
na Central do Brasil
Hoje, os clientes do Me-
trôRio poderão participar 
do evento Cartas Pela Cura, 
em que enviarão mensagens 
para pacientes em trata-
mento contra o câncer. A 
ONG Favela Mundo estará 
participando da ação, que 
será realizada na Estação 
Central do Brasil, ofertando 
oficinas gratuitas de turban-
tes para 40 pessoas, a partir 
das 19h. As peças utilizadas 
na aula serão doadas para os 
participantes.

As amarrações serão 
ensinadas por alunos e 
professores do Projeto A 
Arte Gerando Renda, que 
já capacitou 1.423 jovens e 
adultos, com aulas na Roci-
nha, Maré, Piedade e Acari, 
desde 2014. O Projeto “A Arte 
Gerando Renda” conta com 
patrocínio da Prefeitura da 
Cidade do Rio de Janeiro 

e Secretaria Municipal de 
Cultura, LAMSA e MetrôRio, 
empresas do grupo Invepar, 
e Libras Terminais Rio, por 
meio da Lei Municipal de 
Incentivo à Cultura - Lei 
do ISS.

Experiência – A ONG tem 
em seu currículo o reco-
nhecimento “Modelo de 
Inclusão Social nas Grandes 
Cidades”, concedido pela 
ONU em 2014, além de re-
presentar o Brasil em outros 
eventos nos Estados Unidos, 
Canadá, México, Cuba e 
Marrocos. O mais recente foi 
em maio de 2019, em Cuba, 
onde Marcello representou 
o Brasil nas Romerías de 
Mayo, evento conhecido 
como o “Festival Mundial 
das Juventudes Artísticas”, 
que reuniu promotores de 
arte e cultura de 30 países.

Divulgação Prefeitura do Rio

Paulo Amendola, secretário de Ordem Pública, dá instruções à equipe

Divulgação

A Concha Acústica de Niterói será transformada no Parque Olímpico Municipal, que 
foi projetado para sediar grandes eventos esportivos na cidade e oferecer espaço para 
iniciação esportiva para cerca de 4 mil crianças. O local terá um ginásio poliesportivo 
com capacidade para receber público de cerca de 2.300 pessoas
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Pa ra comemora r os 
187 anos de forma so-
l idária, o município 
de Ba rra Ma nsa, no 
Sul Fluminense, pro-
move ao longo deste 
mês campanha para 
incent iva r a doação 
de sangue por parte 
dos cidadãos. A ação 
da Prefeitura , através 
do Hemonúcleo, tem 
como meta atrair 187 
novos doadores.

O reforço desejado 
pela equipe do Hemo-
núcleo tem o intuito 
de elevar o número de 
doadores voluntários, 
ou seja, aqueles que têm 
seu sangue coletado 
para armazenamento 
e que não seja para um 
paciente específico.

Doação 
de sangue

 Cesp funciona como canal de denúncias e conta com 72 câmeras de monitoramento

Centro Estratégico traz mais 
segurança para Barra Mansa

 Implantado no município na 
atual gestão, desde outubro 
de 2017, o Centro Estratégico 
de Segurança Pública (Cesp), 
é um equipamento que tem 
auxiliado no controle da vio-
lência em Barra Mansa. Lo-
calizado na Avenida Joaquim 
Leite, ao lado da Igreja Matriz 
de São Sebastião, no Centro, 
o Cesp funciona como um 
canal de denúncias identifi-
cadas ou anônimas, à dispo-
sição dos cidadãos 24 horas 
por dia, ininterruptamente, 
através do número 153.

Com 72 câmeras localiza-
das em pontos estratégicos 
do município e monitora-

mento em tempo real, o Cesp 
já cumpriu diversas medidas 
de proteção. A intenção da 
administração municipal é 
adquirir outras 200 câmeras 
para ampliar a aplicação dos 
trabalhos e interligar os apa-
relhos em estabelecimentos 
comerciais, visando auxiliar 
na identificação de casos de 
furtos e crimes.

Integração – O programa 
integra as três forças de segu-
rança pública: Polícias Mili-
tar e Civil e a Guarda Munici-
pal. A Defesa Civil e o Corpo 
de Bombeiros são acionados 
quando necessários.  

O prefeito de Barra Man-
sa, Rodrigo Drable, destacou 
os serviços prestados à po-
pulação. 

“O Centro de Estratégia 
de Segurança funciona com 
uma central de monitora-
mento e estamos com plano 
de expandi-lo, temos uma 
relação íntima com a Polí-
cia Militar e a Polícia Civil 
de participação em ações 
efetivas conjuntas. Estamos 
investindo na aquisição de 
veículos, equipamentos, mu-
dança de turno da guarda, 
para reduzir o índice de vio-
lência na cidade”, enfatizou 
Rodrigo.

RJ tem mais de mil vagas de 
emprego com carteira assinada
A Secretaria Estadual de De-
senvolvimento Econômico, 
Emprego e Relações Interna-
cionais oferece esta semana 
1.112 vagas de emprego com 
carteira assinada, em diversas 
regiões do Estado, por meio 
do Sistema Nacional de Em-
prego (Sine).

Na Capital, são 186 opor-
tunidades, a maior parte em 
Campo Grande (56) e Guada-
lupe (51). As vagas em maior 
número para a cidade do Rio 
são de fiscal de Prevenção 
de Perdas (45), vendedor no 
comércio de mercadorias (30) 
e encarregado de hortifruti-
granjeiros (10).

No Centro-Sul Flumi-
nense, as regiões com maior 
quantidade de vagas no pai-
nel desta semana são:  Vas-
souras, com 100 vagas, sendo 
50 para garçom e 50 para 
auxiliar de cozinha. Na Região 

Serrana, Teresópolis tem 42 
vagas e Nova Friburgo 12. Já 
no Médio Paraíba, Volta Re-

donda tem 70 oportunidades, 
sendo 50 para operador de 
telemarketing.

Há ainda 179 oportuni-
dades de emprego no Sine 
NEAD, que atende prefe-
rencialmente a pessoas com 
deficiência. Entre as vagas 
oferecidas, 50 são para balco-
nista, 20 para auxiliar admi-
nistrativo, 15 para engenheiro 
mecânico entre outras.

As inscrições para quem 
deseja se candidatar às vagas 
de emprego com carteira as-
sinada devem ser feitas nos 
postos Sine-RJ-Sedeeri. Ao 
se dirigir a uma unidade, o 
interessado deve verificar se 
o perfil que tem cadastrado 
no sistema é compatível com 
a oportunidade existente.

O interessado poderá tam-
bém se cadastrar e se candi-
datar por meio do aplicativo 
Sine Fácil ou pelo site Em-
prega Brasil, através do link 
https://empregabrasil.mte.
gov.br/.

Há oportunidades para várias regiões do Estado. Na Capital, há 186 chances
Divulgação

No Centro-Sul Fluminense, empregos estão na área de bares e restaurantes

Em algumas vias, também será feita drenagem. Novo sistema de iluminação será implantado

Resende: ruas do bairro 
Ipiranga recebem asfalto
 A Prefeitura de Resende come-
çou as obras de asfaltamento 
de vias do bairro Ipiranga, que 
sofriam com buracos, forma-
ção de lama e poeira. As más 
condições do piso também 
eram alvos constantes de 
reclamações de motoristas 
que passam pelo local. Os 
trabalhos de pavimentação 
começaram efetivamente na 
quarta-feira, dia 2, mas antes 
disso foi feita a capina e lim-
peza das primeiras ruas con-
templadas com as melhorias.

O trabalho de pavimen-
tação começou pela Rua 
Santa Ângela. Em seguida, 
outras ruas do bairro já 
estão recebendo o mesmo 
benefício. O trabalho deve 
se estender pelos próximos 
meses, pois em algumas das 
vias, por exemplo, foi detec-
tada a necessidade de revi-
são na parte de drenagem. 
Além disso,  a Prefeitura 
confirmou que o bairro terá 
novo sistema de ilumina-
ção, com luz de LED.

O andamento das obras 
está sendo acompanhado 
pelo prefeito Diogo Balieiro 
Diniz, que visita o bairro qua-
se diariamente. 

“Gosto de acompanhar 
de perto os trabalhos e obras 
da Prefeitura. A colocação de 
asfalto no bairro Ipiranga era 
um sonho não só dos mo-
radores, mas meu também. 
Durante muitos anos, os mo-
radores desse bairro se senti-
ram abandonados por terem 
ruas esburacadas, com lama e 

poeira. Asfaltar é muito caro e 
é preciso planejamento para 
uma obra como essa. Agora, 
um serviço de qualidade está 
sendo implementado no lo-
cal”, garantiu o prefeito.

Diogo Balieiro afirmou 
ainda que a atual gestão tem 

buscado recursos para iniciar 
outras obras aguardadas pela 
população e citou o exemplo 
do que ocorre no bairro Ipi-
ranga. 

“A vontade da administra-
ção municipal era que este 
serviço tivesse começado há 

tempos, porém, como não há 
dinheiro para fazer tudo ao 
mesmo tempo, só agora foi 
possível começar o serviço. 
Aos poucos, no entanto, cada 
problema da nossa cidade vai 
sendo solucionado”, disse o 
prefeito.

Divulgação

Trabalhos começaram no último dia 2 e devem se  estender pelos próximos meses, segundo a Prefeitura de Resende

Divulgação

Intervenções seguem o cronograma da certificação Bandeira Azul 

Cabo Frio revitaliza 
orla da Praia do Peró
Em Cabo Frio, equipes da 
Secretaria do Meio Ambien-
te, de Obras e da Comsercaf 
já realizaram as primeiras 
intervenções físicas na orla 
da Praia do Peró, na parte 
certificada pelo Programa 
Bandeira Azul, seguindo o 
cronograma previsto para a 
avaliação final.

Foram demarcados com 
cordas os canteiros de ipo-
meias na faixa de areia, com 
o plantio de mais mudas; 
instalada bomba manual 
para o chuveiro destina-
do aos banhistas; trocadas 
14 placas de orientação e 
conscientização ambiental, 
inclusive a placa principal 
da certificação, situada ao 
lado do mastro que receberá 
a bandeira; seis jardins do 
calçadão foram recuperados 
para receber nova vegetação 
e definidas as áreas que ne-

cessitarão de intervenções 
mais profundas, como cer-
camento e fiscalização para 
que estejam recuperadas 
até a data do hasteamento 
da Bandeira Azul. A grade 
que circunda o posto de 
salvamento foi retirada para 
a colocação de uma nova 
proteção. Quatro superpos-
tes, de 18 metros cada, foram 
colocados na sexta-feira (4).

“Daqui pra frente será 
assim, um trabalho diário 
até a data do hasteamento. 
Diversos setores da Prefei-
tura estão atuando conjun-
tamente para manter os 34 
critérios em ordem, para 
que o novo hasteamento 
da Bandeira Azul na Praia 
do Peró seja uma cerimô-
nia ainda mais bonita que 
a primeira”, afirmou o se-
cretário de Meio Ambiente, 
Mario Flavio Moreira.

Rua dos Biquínis 
terá nova iluminação
Nesta segunda-feira (7), a 
Prefeitura inicia a reforma 
da estrutura elétrica da Rua 
dos Biquínis. A intervenção 
deve durar cerca de 40 dias. 
Neste período, parte da rede 
subterrânea de distribuição 
de energia para o comér-
cio, que está em situação 
crítica, será recuperada, 
assim como a iluminação 
do complexo lojístico. O 
investimento é de aproxi-
madamente R$ 152 mil.

A localidade possui fia-
ção subterrânea desde 2004. 
A ausência de manutenção 
e a sobrecarga na rede local 

causada pela expansão de 
carga feita ao longo dos anos 
resultou na deterioração dos 
fios e conduítes. Com a obra, 
haverá o recondicionamen-
to da estrutura elétrica que 
abastece as lojas.

“Entendemos que o 
Shopping da Gamboa e a 
Rua dos Biquínis são um 
importante polo comer-
cial da cidade, que gera 
emprego, renda e atrai tu-
ristas. Sendo assim, todo o 
município ganha com essa 
intervenção”,explica Dario 
Guagliardi, presidente da 
Comsercaf.

Calçada Acessível: 
3ª fase em Arraial
Uma cidade para todos. 
É com esse intuito que o 
projeto “Calçada Acessível” 
vem sendo desenvolvido 
em Arraial do Cabo. Uma 
idealização da Firjan e a 
Associação Brasileira de Ci-
mento Portland (ABCP), em 
parceria com a Prefeitura, 
chega agora à terceira fase 
do processo visando a in-
clusão das pessoas com de-
ficiência e garantindo-lhes o 
direito básico de ir e vir, com 
segurança e comodidade 
pelas ruas cabistas.

A fase inicial do pro-
jeto  aconteceu em julho, 
com uma reunião de apre-
sentação ao prefeito e aos 
secretários municipais, e 
posteriormente, a reali-

zação de um workshop de 
capacitação técnica, onde 
os participantes puderam 
entenderam na prática, as 
dificuldades encontradas 
pelas pessoas com defi-
ciência, marcando assim a 
segunda fase do “Calçada 
Acessível”.

Nesta terceira fase, acon-
tecem as reuniões para a ela-
boração do manual técnico 
e folder de calçada, que se-
lecionam as ideias e normas 
que serão apresentadas na 
próxima fase do processo. 
As reuniões acontecem há 
dois meses e contam com re-
presentantes das secretarias 
municipais, representantes 
da Firjan e membros da so-
ciedade civil.

Divulgação

Área é uma das mais importantes comercialmente na cidade de Cabo Frio
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Instituição promove Semana Nacional de Conciliação para clientes renegociarem os débitos 

Caixa: dívidas com descontos 
Até sexta-feira (11), cerca 
de 120 mil clientes da Cai-
xa Econômica Federal em 
todo o país, com dívidas 
cobradas na Justiça, pode-
rão renegociar os débitos. 
O banco promove a Semana 
Caixa de Conciliação, que 
facilitará a regularização 
das dívidas com descontos 
de até 90% para pagamen-
tos à vista.

A ação abrange 71 mil 
pessoas físicas, das quais 
um quarto poderá quitar 
dívidas à vista por menos 
de R$ 1 mil, e 50 mil pessoas 
jurídicas, das quais mais de 
44% poderão pagar à vista 
com valores inferiores a R$ 
10 mil.

Mesmo se o devedor não 
puder liquidar à vista, a 
Caixa oferecerá descontos 
e condições especiais que 
variam conforme a situação 
do contrato e o tipo de ope-
ração de crédito.

Segundo a Caixa, a ação 
tem como objetivo encer-
rar processos judiciais de 
maneira conciliatória, ex-
tinguindo a ação e possibi-
litando o resgate do poder 

de compra e de pagamento.
Após a renegociação, o 

cliente recuperará a capa-

cidade de pedir crédito no 
mercado, com a retirada 
das restrições dos cadastros 

externos de devedores.
As renegociações ocor-

rerão em todo o país. Os 

clientes que receberam car-
ta-convite da Caixa poderão 
ser atendidos nas agências 
do banco ou em determina-
das varas da Justiça Federal. 
A lista completa com os 
locais de atendimento pode 
ser conferida em: www.cai-
xa.gov.br/vocenoazul.

Campanha - O mutirão de 
reconciliação faz parte da 
Campanha Você no Azul, 
lançada no fim de maio, que 
pretende renegociar dívidas 
de até 3 milhões de clientes.

A campanha oferece vá-
rias opções de renegociação 
aos clientes com débitos em 
atraso há mais de 360 dias. 
Até o momento, segundo o 
banco, foram regularizadas 
dívidas de 276 mil clientes, 

totalizando R$ 2,4 bilhões 
em débitos liquidados.

A campanha Você no 
Azul vai até 31 de dezem-
bro. Os clientes poderão 
ser atendidos por meio dos 
sites www.caixa.gov.br/vo-
cenoazul e www.negociar-
dividas.caixa.gov.br ou ligar 
para telefone 0800-726-
8068, opção 8. Mais infor-
mações podem ser obtidas 
nas redes sociais da Caixa: 
http://facebook.com/caixa 
ou http://twitter.com/cai-
xa. O cliente também pode 
fazer contato com o banco 
pelo WhatsApp, no telefone 
0800-726-8068.

Recuperação - O banco 
também contratou em-
presas de recuperação de 
crédito para comunicar as 
opções de renegociação 
aos clientes por meio de 
ligações telefônicas ou de 
mensagens SMS no celular.

O devedor pode ir ainda 
a qualquer agência ou pro-
curar os caminhões Você no 
Azul, cujo cronograma está 
disponível na página www.
caixa.gov.br/vocenoazul.

Ação de 
negociação da 
Caixa abrange 
71 mil pessoas 
físicas e 50 mil 
pessoas jurídicas

Arquivo/Agência Brasil

Até sexta-feira, cerca de 120 mil clientes da Caixa podem renegociar suas dívidas e limpar o nome na praça

Contribuinte poderá consultar a partir das 9 horas desta terça-feira 

Receita libera consulta ao 
5º lote de restituição do IR

A partir das 9 horas desta ter-
ça-feira (8), estará disponível 
para consulta o quinto lote 
de restituição do Imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF) 
2019. O lote de restituição 
inclui também restituições re-
siduais dos exercícios de 2008 
a 2018. O crédito bancário 
para 2.703.715 contribuintes 
será realizado no dia 15 de 
outubro, totalizando R$ 3,5 
bilhões. 

D e s s e  t o t a l , 
R$180.177.859,42 referem-se 
ao quantitativo de contri-
buintes com preferência: 
4.848 contribuintes idosos 
acima de 80 anos, 32.634 
contribuintes entre 60 e 79 
anos, 4.281 contribuintes 
com alguma deficiência fí-
sica ou mental ou doença 
grave, e 17.056 contribuintes 
cuja maior fonte de renda seja 
o magistério. 

Para saber se teve a resti-
tuição liberada, o contribuin-
te deverá acessar a página da 
Receita na internet, ou ligar 
para o Receitafone 146. Na 
consulta à página da Recei-
ta, serviço e-CAC, é possível 
acessar o extrato da declara-
ção e ver se há inconsistên-
cias de dados identificadas 

pelo processamento. Nesta 
hipótese, o contribuinte pode 
avaliar as inconsistências e 
fazer a autorregularização, 
mediante entrega de decla-
ração retificadora. 

Aplicativo – A Receita dispo-
nibiliza, ainda, aplicativo para 
tablets e smartphones que fa-
cilita consulta às declarações 
do IRPF e situação cadastral 
no CPF. Com o aplicativo, 
será possível consultar dire-
tamente nas bases da Receita 

Federal informações sobre a 
liberação das restituições do 
IRPF e a situação cadastral 
de uma inscrição no CPF. A 
restituição ficará disponível 
no banco durante um ano. 
Se o contribuinte não fizer o 
resgate nesse prazo, deverá 
fazer requerimento por meio 
da internet, mediante o For-
mulário Eletrônico - Pedido 
de Pagamento de Restituição, 
ou diretamente no e-CAC, no 
serviço Extrato do Processa-
mento da DIRPF.

Marcello Casal Jr / Agência Brasil

Receita libera consulta ao quinto lote de restituição do Imposto de Renda

Consumidor vai ser 
levado à conciliação
O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) e a Secreta-
ria Nacional do Consumi-
dor (Senacom) lançaram 
nesta seg unda-feira um 
projeto-piloto que integra 
a plataforma consumidor.
gov.br ao processo judicial 
eletrônico (PJE).

A ideia é que quem acio-
nar o Judiciário para re-
solver uma disputa com 
alguma empresa seja auto-
maticamente direcionado 
para o canal de conciliação 
mantido pela Senacom, de 
modo a tentar resolver o 
conflito mais rápido, para-
lelamente à tramitação do 
processo judicial.

Sem intermediador – No 
consumidor.gov.br, o con-
sumidor pode tratar do pro-
blema diretamente com 
a empresa, sem que seja 
necessário um intermedia-
dor, acelerando a resolução 
de conflitos. Segundo dados 
da plataforma, há hoje 574 

empresas cadastradas e a 
taxa de sucesso chega a 80%, 
com média de sete dias para 
a solução dos problemas.

De início, o projeto piloto 
irá integrar o consumidor.
gov.br aos PJEs do Tribunal 
Regional Federal da 1ª Re-
gião (TRF1) e Do Tribunal de 
Justiça do Distrito Federal e 
Territórios (TJDFT).

Judicialização – Segundo o 
presidente do CNJ, ministro 
Dias Toffoli, a meta é reduzir 
a judicialização das relações 
de consumo, que hoje che-
gam a representar 10% de 
todas as ações judiciais.

“O foco não deve ser ven-
cer ou perder, quem está 
certo e quem está errado, 
mas a pacificação do con-
flito da maneira que melhor 
atenda aos interesses de 
todos os envolvidos”, disse 
o ministro no lançamento 
do projeto, nesta segunda-
feira, no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

Produção 
de veículos 
cai 8,3% em 
setembro
A produção de veículos 
caiu 8,3% em setembro 
na comparação com agos-
to. Segundo o balanço 
divulgado ontem, pela 
Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos 
Automotores, foram fabri-
cadas 247,3 mil unidades 
em setembro, contra 269,8 
mil de agosto.

Em relação a setem-
bro do ano passado, o 
número representa uma 
alta de 10,9%. No acu-
mulado de 2019, a pro-
dução automobilística 
registra um crescimento 
de 2,9%, com um total de 
2,26 milhões de unida-
des em nove meses.

As vendas tiveram 
queda de 3,3% em se-
tembro em relação a 
agosto, com a comercia-
lização 234,8 mil unida-
des. O número significa 
aumento de 10,1% sobre 
as vendas de setembro 
de 2018. No acumula-
do dos primeiros nove 
meses, foram comercia-
lizados 2,03 milhões de 
veículos, alta de 9,9% em 
relação ao mesmo perío-
do do ano passado.

Lei visa 
modernizar 
o mercado 
de câmbio
O Banco Central propôs 
projeto de lei (PL) para 
modernização do mer-
cado de câmbio. Segun-
do o BC, o projeto “tem 
por objetivo instituir 
um novo marco legal, 
mais moderno, mais 
conciso e juridicamente 
seguro para o mercado 
de câmbio e de capitais 
estrangeiros no Brasil e 
brasileiros no exterior”.

O PL foi encaminha-
do à Câmara dos De-
putados por meio de 
Mensagem nº 483, do 
presidente Jair Bolso-
naro. O PL permitirá a 
melhoria do ambiente 
de negócios no país tra-
zendo simplificação e 
agilidade para todos os 
que lidam com opera-
ções internacionais.

Cálculo refere-se a cesta de famílias com renda de até 2,5 salários  

Preço de cesta de compras 
cai 0,09%, aponta FGV

O Índice de Preços ao Con-
sumidor – Classe 1 (IPC-C1), 
que calcula a variação de 
preços da cesta de compras 
de famílias com renda até 2,5 
salários mínimos, registrou 
deflação (queda de preços) de 
0,09%. Em agosto, havia sido 
registrada uma inflação de 
0,11%, segundo a Fundação 
Getulio Vargas (FGV).

O IPC-C1 acumula taxas 
de inflação de 3,19% no ano e 
de 3,81% em 12 meses, acima 
dos 3,51% registrados pelo 
Índice de Preços ao Consumi-
dor – Brasil (IPC-BR).

A queda da taxa do IPC-C1 
de agosto para setembro foi 
puxada pelos grupos de des-
pesas habitação (cuja taxa 
caiu de 0,95% para 0,26%), 
alimentação (de -0,46% para 
-0,72%), transportes (de 
0,05% para 0,03%) e comuni-

cação (de 0,68% para 0,54%).
Por outro lado, quatro 

grupos tiveram alta na taxa: 
saúde e cuidados pessoais (de 
0,01% para 0,22%), vestuário 

(de -0,44% para 0,03%), edu-
cação, leitura e recreação (de 
0,04% para 0,37%) e despe-
sas diversas (de -0,07% para 
0,13%).

Agência Brasil

Fundação Getulio Vargas registra deflação no preço da cesta de compras 
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MEIs já são 85% 
das novas empresas

Das 2,621 milhões de empresas abertas entre julho de 
2018 e junho deste ano, 2,255 milhões são CNPJ enqua-
drados como MEI (Microempreendedores Individuais), 
profissionais autônomos que faturam até R$ 6.750,00 
mensais. O mais recente retrato do titular de um MEI 
é de um homem (54,95%), jovem de até 35 anos (52%), 
com renda de até 4 salários mínimos (65,83%), que 
participa de uma família formada por até três pessoas 
(75,32%). Os dados são da BigData Corp, que apurou in-
formações sobre empresas abertas entre julho de 2018 e 
junho (inclusive) de 2019. São Paulo e Rio de Janeiro são 
estados com maior número de MEIs, 33,12% e 11,55%, 
respectivamente.

Profissionais e 
público leigo
A jornada terá palestras 
para profissionais de saúde 
e para o público leigo, sobre 
temas como métodos de 
imagem em mastologia; 
exercícios físicos e câncer; 
reconstrução da mama; 
cirurgia oncoplástica; sexo 
e câncer; testes genéticos: 
quando indicar? e preser-
vação da fertilidade, entre 
outros. 

Otimismo com 
a superação
O evento também contará 
com oficinas de ioga, nutri-
ção e música, lanches, vídeos 
e depoimentos de mulheres 
que vencerem a luta contra a 
doença. O slogan do evento 
traduz o otimismo em supe-
rar essa doença: “Para quem 
já teve dias punks, #Nosso-
DiaPink. A organização é 
do mastologista e cirurgião 
Rodrigo Souto. 

3ª Jornada de Mastologia
Já estão abertas as inscrições para a 3ª Jornada de Mastolo-
gia Pro Onco Mulher, que acontecerá no dia 26 de outubro, 
na Associação Médica Fluminense (AMF). O evento é gra-
tuito, aberto à população e tem como objetivo disseminar 
informação de saúde para colaborar com o diagnóstico 
precoce do câncer de mama, uma vez que sua detecção na 
fase inicial da doença, em grande parte dos casos, aumenta 
as possibilidades de tratamento e as chances de cura. 

Por unanimidade, o Ór-
gão Especial do Tribunal 
de Justiça do Rio aprovou 
nesta segunda-feira (7/8) 
a Minuta de Anteprojeto 
de Lei que permite a pro-
gressão funcional/pro-
moção dos servidores do 
Judiciário Fluminense a 
cada dois anos. Com a 
decisão, caberá à Assem-
bleia Legislativa do Rio 
(Alerj) a aprovação da lei.

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro e o 
Instituto Mudando o 
Final realizam, a partir 
do dia 14, uma campa-
nha de arrecadação de 
fraldas geriátricas, nos 
tamanhos G ou GG, e 
Respiron (estimulado-

res respiratórios) para 
policiais militares ati-
vos, inativos, pensio-
nistas e dependentes. 
A ação conta com a par-
ceria do RioSolidario, 
Secretaria da Casa Civil 
e Governança, Subse-
cretaria Militar/GSI e 
Polícia Militar. Os esti-
muladores respiratórios 
beneficiarão pacientes 
internados no Hospital 
Central da PM. O obje-
tivo é reduzir o tempo 
de ocupação nos leitos 
de internação, já que o 
Respiron previne com-
plicações no quadro de 
saúde, otimiza custos 
e garante fisioterapia 
respiratória adequada 
aos pacientes.

CURTAS

Para tentar mudar esta realidade, Inca lança a campanha Outubro Rosa

Câncer de mama: desigualdades 
impactam diagnóstico precoce
O Brasil deve registrar quase 
60 mil novos casos de câncer 
de mama em 2019, e a pre-
venção a consequências mais 
graves dessa doença com o 
diagnóstico precoce esbarra 
em desigualdades regionais e 
de escolaridade. Ao participar, 
nesta segunda (7), do lança-
mento da campanha Outubro 
Rosa, do Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), a chefe da Divi-
são de Pesquisa Populacional 
do instituto, Liz Almeida, pe-
diu atenção a essa disparidade 
e apresentou dados.

A última Pesquisa Nacio-
nal de Saúde sobre o tema, 
de 2013, mostra que, entre 

as brasileiras de 50 a 69 anos, 
passa de 80% o percentual das 
que fizeram mamografia nos 
últimos dois anos, se forem 
levadas em conta apenas as 
que têm nível superior. Entre 
as mulheres sem instrução 
ou com nível fundamental 
incompleto, esse percentual 
cai para cerca de 50%, e chega 
a menos de 30% na Região 
Norte.

“Em cada região precisa-
mos dar uma atenção diferen-
ciada a questões como grau de 
informação, qual é a possibi-
lidade de acessar os exames 
preventivos e o tratamento. 
Temos que olhar de forma 

desigual para uma situação 
de desigualdade e tratar essa 
situação de forma desigual”, 
explicou a pesquisadora.

Mesmo entre as capitais há 
grande desigualdade na bus-
ca pela mamografia. Dados de 
2018 da pesquisa Vigitel, do 
Ministério da Saúde, mostram 
que em Boa Vista, Rio Branco, 
Fortaleza e Macapá, menos 
de 70% das mulheres de 50 a 
69 anos fizeram mamografia 
nos últimos dois anos. Já em 
Salvador, esse percentual che-
ga a 86%, e também superam 
os 80% Curitiba, Porto Velho, 
Palmas, São Paulo Porto Ale-
gre e Vitória.

MP investiga denúncias na 
eleição para conselho tutelar
O Ministério Público (MP) 
recebeu 129 denúncias de 
irregularidades ocorridas no 
sábado (5) e no domingo (6), 
dia em que foi realizada a 
eleição para os conselhos tu-
telares no estado do Rio de Ja-
neiro. Só no município do Rio, 
foram 58 denúncias, com sete 
impugnações de candidatos, 
segundo o Conselho Munici-
pal de Direitos da Criança e do 
Adolescente (CMDCA).

A maior parte das denún-
cias se refere à realização de 
boca de urna e de propaganda 
extemporânea pelos candida-
tos, segundo informações di-
vulgadas nesta segunda-feira 
(7) pelo MP.

“Deve ser ressaltado que as 
denúncias recebidas darão en-
sejo à instauração de procedi-
mentos administrativos do MP 
em todo o estado, nos quais 
serão colhidos depoimentos 
de testemunhas e analisadas 
as provas existentes, que po-
derão resultar na impugnação 
de novas candidaturas, por via 
administrativa ou judicial”, 
disse o MP em nota.

No município do Rio, são 
190 vagas de conselheiros, 
sendo 95 titulares e 95 su-
plentes, para o mandato 2020 
a 2023, de um total de 468 
concorrentes.

Um dos problemas na 
capital foi a discrepâncias 
entre o local de votação para 
o conselho e o local onde 
o eleitor tradicionalmente 
vota, estipulado pelo Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE). 
Muitos eleitores foram aos 
locais indicados, mas desco-

briram que teriam de votar 
em outro lugar.

Na capital, em função de 
uma urna da zona sul que foi 
impugnada, o resultado aca-
bou atrasando e deverá haver 
uma divulgação parcial nesta 
terça-feira (8). Os números 
definitivos, com os eleitos, 
só serão conhecidos após a 
publicação no Diário Oficial, 
prevista para quinta-feira 
(10), mas que dependerá da 
velocidade das apurações das 
denúncias.

Maior parte refere-se à boca de urna e propaganda extemporânea
Tomaz Silva/Agência Brasil

A eleição para o conselho tutelar ocorreu no sábado e domingo, no Rio

Ele discursou em assembleia de bispos para a Região Pan-Amazônica

Papa Francisco pede mais 
respeito a povos indígenas
 O papa Francisco afirmou nesta 
segunda (7) que a sociedade 
moderna deve respeitar os in-
dígenas e evitar as colonizações 
que serviram para dividir e 
“aniquilar os povos originários, 
demonstrando todo o des-
prezo por eles”. Ele lembrou 
a experiência argentina, seu 
país de origem, onde os povos 
originários sofreram e sofrem, 
ainda hoje, com atitudes depre-
ciativas. A declaração foi dada 
durante a abertura dos traba-
lhos da Assembleia Especial do 
Sínodo dos Bispos para a Região 
Pan-Amazônica.

Ele explicou que o Sínodo 
para a Amazônia tem quatro 
dimensões: pastoral, cultural, 
social e ecológica. “A primeira é 
essencial porque abarca tudo e 
vemos a realidade da Amazônia 
com olhos dos discípulos, mas 
também com olhos missioná-
rios.”

Para o relator-geral do Sí-
nodo para a Amazônia, cardeal 
Cláudio Hummes, presidente 
da Rede Eclesial Pan-Amazô-
nica (Repam), a Igreja Católica 
“precisa abrir as portas, derru-
bar muros que a cercam e cons-
truir pontes, sair e pôr-se a ca-
minho na história, nos tempos 
atuais de mudança de época, 
caminhando sempre próxima 
de todos, principalmente de 
quem vive nas periferias da 
humanidade”.

Ele discursou na abertura do 

Sínodo, e ressaltou a prática da 
misericórdia, da caridade e da 
solidariedade, “sobretudo para 
com os pobres, os sofridos, os 
esquecidos e descartados do 
mundo de hoje, os migrantes e 
os indígenas”.

A Repam é formada pelos 
nove países que formam a Pan
-Amazônia, uma região com 7,8 
milhões de quilômetros quadra-
dos onde vivem 33 milhões de 
habitantes, incluindo 1,5 milhão 
de indígenas de 385 povos.

“Deve-se ter presente tam-
bém que a Igreja missionária 
da Amazônia se destacou atra-
vés de sua história – e ainda 

hoje se destaca - com grandes 
e fundamentais serviços para 
a população local na área da 
escolarização, da saúde, do 
combate à pobreza e à violação 
dos direitos humanos”, afirmou 
Hummes.

A missão da Igreja hoje na 
Amazônia é o núcleo central do 
sínodo. “É um sínodo da Igreja 
e para a Igreja. (...) aberta ao 
diálogo, sobretudo ao diálogo 
inter-religioso e intercultural, 
acolhedora e desejosa de com-
partilhar um caminho sinodal 
com as outras igrejas, religiões, 
ciência, governos, instituições, 
povos, comunidades e pessoas, 

respeitando as nossas diferen-
ças, no intuito de defender e 
promover a vida das populações 
da área, especialmente dos 
povos originários e a biodiver-
sidade do território na região 
amazônica”.

Uma oração diante do tú-
mulo de Pedro, na Basílica San 
Pietro, no Vaticano, marcou o 
início dos trabalhos da Assem-
bleia Especial do Sínodo dos 
Bispos para a Região Pan-Ama-
zônica. O encontro dos bispos 
católicos na sede da Igreja, no 
Vaticano, segue até o dia 27 
de outubro e tem como tema 
“Amazônia: Novos caminhos 
para a Igreja e para uma ecologia 
integral”.

O encontro reúne bispos 
provenientes não só da região 
amazônica, que abarca Brasil, 
Colômbia, Peru, Venezuela, 
Equador, Bolívia, as Guianas 
e o Suriname, mas também 
de outras regiões. Entre os 185 
sacerdotes sinodais que parti-
cipam do evento, 58 são bra-
sileiros. Participam também 
representantes de comunidades 
indígenas.

O sínodo é composto por 
uma extensa programação, 
organizada paralelamente em 
diversas línguas, que inclui 
celebrações, reuniões online, 
painéis de especialistas, mos-
tras fotográficas, apresentação 
de documentários e mesas-re-
dondas.

Arquivo/Agência Brasil

Papa lembrou experiência na Argentina, onde os povos originários sofrem

Câmara faz 
homenagem 
a Ulysses 
Guimarães
A Câmara dos Deputados pres-
tou homenagem aos 103 anos 
de nascimento do deputado 
Ulysses Guimarães, em sessão 
solene no plenário nesta segun-
da(7). Ulysses Guimarães nas-
ceu em 6 de outubro de 1916, 
em Rio Claro (SP). Ele morreu 
em 12 de outubro de 1992, víti-
ma de acidente aéreo quando o 
helicóptero em que viajava de 
Angra dos Reis (RJ) para São 
Paulo caiu em alto-mar. Seu 
corpo nunca foi encontrado.

Pouco antes da sessão so-
lene, o presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), inau-
gurou escultura de Ulysses 
Guimarães, no Salão Verde, na 
entrada do plenário que leva 
o nome do deputado morto 
aos 76 anos. Maia ressaltou a 
importância do político con-
siderado “grande símbolo da 
Câmara dos Deputados e da 
Constituição Federal de 1988”.

Maia afirmou que Ulysses 
foi fundamental para a rede-
mocratização do país e para a 
estabilização da democracia 
brasileira após o período do re-
gime militar. “Nada mais do que 
justo que a gente possa fazer essa 
homenagem aqui hoje, junto 
com o MDB [partido de Ulysses], 
e que isso simbolize esse novo 
momento da política brasileira, 
o novo momento da democra-
cia brasileira e que a Câmara 
se espelhe nesse espetacular 
exemplo do passado para que 
os parlamentares de hoje e 
do futuro tenham também o 
mesmo reconhecimento que o 
Parlamento teve no passado”.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

A Câmara dos Deputados inaugurou 

estátua de Ulysses Guimarães

Divulgação / Neltur

Niterói na Feira de Turismo 
Niterói, através da Neltur, está sendo divulgada na FIT 
América Latina, uma das feiras de turismo mais impor-
tantes do mundo, que acontece até esta terça-feira (8), 
na capital argentina. Os atrativos da cidade, como o 
Museu de Arte Contemporânea (MAC), Caminho Nie-
meyer, circuito dos Fortes, Parque da Cidade e praias 
estão sendo apresentados, através de modernos folhetos 
e vídeos, no estande da Secretaria de Estado de Turismo 
do Rio de Janeiro. 

Possibilidades 
para a cidade
O presidente da Neltur, 
Paulo Novaes, destaca a 
importância da cidade 
ser divulgada nesta feira. 
“É uma das mais impor-
tantes feiras do mundo 
e o principal mercado 
receptivo do Estado do 
Rio de Janeiro com grande 
impacto e possibilidades 
para Niterói”, destaca.   

Atraente para 
novos turistas
Para Novaes, pesquisas 
apontam que Niterói pode 
receber no mínimo 10% 
dos turistas que chegam 
ao Rio de Janeiro. “Que-
remos atrair novos turis-
tas que se hospedem e 
descubram o potencial, 
as belezas naturais e os 
patrimônios históricos e 
modernos de Niterói”.

Thomas Weber, presidente da Turisrio, Paulo Novaes, presidente da 

Neltur, e Lucio Macedo, vice-presidente da Riotur 
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Casa Design 2019
O Casa Design prepara sua edição 2019, 
mais uma realizada em Niterói, com aber-
tura ao público a partir do dia 22 de outu-
bro. A mostra vem com uma novidade este 
ano: grande parte dos ambientes terão per-
sonalidades homenageadas. O endereço 
escolhido é o casarão na Estrada Fróes.

O apresentador do evento pelo Brasil, o ator Rafael Zulu, que 

também foi o grande idealizador do projeto Tardezinha, com o 

amigo Diogo CantoO fotógrafo Pedro da Matta e a namorada, Duda Miranda

A médica Mariana Marques e a atriz niteroiense Josie Pessoa

Fotos de divulgação

Arquitetos e designers

Personalidades

Entre os homenageados estão Déa Lúcia, 
mãe do ator Paulo Gustavo, que terá a co-
zinha inspirada nela pela arquiteta Leticia 
Loureiro. Já o living principal terá assina-
tura de Claudio Lima, que homenageará o 
cantor e ator Claudio Lins.

Blues e jazz
E, amanhã, o Arte na Rua se transporta para Pi-
ratininga e abre espaço para o Clube do Jazz, 
prestando homenagem ao guitarrista Robben 
Ford, considerado um dos principais guitarris-
tas do blues e jazz. Também a partir de 19h, e 
gratuito.

Futuro do varejo

Alternativo

Vivendo de Propósito 
Arnaldo Neto, criador do método “Vivendo 
de Propósito”, vai lançar seu livro baseado em 
suas consultorias como coaching. Com mais 
de 300 consultorias, mais 5000 horas de coa-
ching e mais de 50 palestras realizadas, e com 
10 formações na área, vai contar um pouqui-
nho do que ele trata na busca de “propósito é 
como você usa seus talentos para contribuir 
com o mundo e as pessoas ao seu redor”.

Hoje, às 19h, na Casa Firjan, o workshop 
“Dados, Inteligência Artificial e a Transfor-
mação do Consumo: desafios e tendências 
para o varejo brasileiro”, com os profissio-
nais Fabrício Costa, fundador da Equals; 
Alessandra Montini, professora na FEA-USP 
e Consultora em Big Data e IA; Eduardo Iha, 
diretor de Negócios no Brasil da WND – Si-
gfox; Patrícia Cotti, professora do Labfin/
Provar FIA e diretora do IBEVAR, e Ruben 
Zonenschein, consultor da DeepMagic no 
Brasil.

Com letras fortes que denunciam problemas 
sociais  e riffs que sustentam a força das com-
posições, a Banda Limo se apresenta nesta ter-
ça no projeto Arte na Rua, na Praça Zumbi dos 
Palmares, em frente à Cantareira, em São Do-
mingos, às 19h. Para quem gosta de repertório 
alternativo, voltado para o grunge e pós-grun-
ge dos anos 90, é uma boa pedida. O evento é 
gratuito. Já a sala de estar terá como inspiração, 

para o projeto da arquiteta Fernanda Pi-
nho, o ator Dudu Azevedo e sua esposa, a 
obstetra Nanda Mader. O hair stylist Bru-
no Lotufo e a esposa Juliana inspiram a 
suíte principal, projetada pela dupla Rena-
ta Barreto e Marcel Cysneiros. Outra per-
sonalidade homenageada é a empresária 
Elizabeth Thiebaut, lembrada pela desig-
ner de interiores Magda Curi, no Quarto 
da Empresária.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversariou, na segunda, Igor Rodrigues, diretor
-executivo da Cidade das Artes. 

 A Esse sábado, a festa Outros 500 traz pro Rio mais 
uma apresentação do Dj Bakermat. 

 A Sexta, no Condomínio Vision Offices, na Barra da 
Tijuca, a distribuidora Wine Out inaugura sua primeira 
loja, com coquetel, das 19h às 23h.

Artista visual Elisa Latgé faz uma leitura sensível sobre as edificações 

Narrativa poética da arquitetura 
urbana na Sala José Cândido

A exposição “A arquitetura 
da pintura”, da artista vi-
sual Elisa Latgé, chega na 
Sala José Cândido de Car-
valho, no Ingá, nesta terça 
(8), às 19h.

A artista extrai da ima-
gem a rqu itetôn ica u ma 
narrativa poética, criando 
um comentário sensível 
entre pa isagem urba na, 
arquitetura e o cotidiano 
das pessoas.

Elisa Latgé é arquiteta, 
fez cursos na Escola de 
Artes Visuais do Parque 
Lage e foi aluna de Chico 
Cunha, Luiz Ernesto e Iole 
de Freitas.

O traba lho da art ista 
é quase gráfico, chapado, 
plano, sem a presença da 
profundidade.

Em algumas obras há 
a presença da rea lidade 
tr idimensiona l dos pré-

dios, em outros, ela é me-
nos óbvia, quando em um 
processo de abstração, a 
figura do prédio se dissolve 
e praticamente não se reco-
nhece a construção.

A curadoria é assinada 
por Desirée Monjardim.

A Sala José Cândido de Carvalho fica na 

Rua Presidente Pedreira, 98, no Ingá, em 

Niterói. Até 9 de dezembro. De segunda a 

sexta, das 9h às 17h.

Exposição em homenagem ao estado nordestino será aberta na quinta

Mostra traz romaria e festa 
do Ceará para o Janete Costa

O Museu Janete Costa de Arte 
Popular inaugura nesta quin-
ta (10), às 19h, a exposição 
“Ceará, terra que ilumina”, 
uma homenagem ao Estado, 
em parceria com o Governo, 
por meio da Central do Arte-
sanato do Ceará (CeArT). A 
curadoria é de Jorge Mendes.

“É uma exposição com 
obras originais, algumas iné-
ditas, que retratam a religio-
sidade popular e o universo 
mágico entre o sagrado e o 
profano presentes na força da 
arte cearense. O Ceará foi es-
colhido pelo talento, apoio do 
governo e pela temática que 
possibilita um diálogo com o 
projeto educativo do museu”, 
explica Jorge Mendes.

Dividida em seis setores, 

a mostra tem mais de 80 pe-
ças, de aproximadamente 40 
artistas, incluindo obras de 
Espedito Seleiro, Nino e Maria 
de Lourdes Cândido.

O Museu Janete Costa de Arte Popular 

fica na Rua Presidente Domiciano, 178, na 

Boa Viagem. De terça a domingo, das 10h 

às 18h. Entrada franca. Classificação: livre. 

Telefone: 2705-3929.

Reprodução

A mostra apresenta obras que fazem parte de coleções particulares e museus

Atriz Jéssika Menkel utiliza a matemática em metáforas na apresentação

‘Cálculo Ilógico’ volta à cena  
no Teatro Poeira, em Botafogo

O espetáculo “Cálculo Ilógi-
co” reestreia na cena teatral 
no Teatro Poeira a partir desta 
terça (8), às 21h, e fica até o 
dia 30.  

Na peça, a atriz Jéssika 
Menkel utiliza a matemática 
em metáforas, se aproprian-
do de uma dor pessoal - a 
perda do irmão - e tentando 
ressignificar esse sofrimento 
através de cálculos e fórmu-
las, num texto intrigante em 
que o público embarca em 
emoções desmedidas.

Em um flash a persona-
gem Ella apresenta seu uni-
verso numérico buscando 

uma nova perspectiva para 
ver o mundo. Relembra, revi-
ve e calcula acontecimentos. 
Expõe nos números a elimi-
nação errada do seu irmão 
D+1. Enxerga a vida através 
de uma lógica matemáti-
ca, calcula a probabilidade 
dos acontecimentos e busca 
razões nos números e nas 
fórmulas para explicar um 
cálculo chamado vida.

O Teatro Poeira fica na Rua São João Ba-

tista, 104, em Botafogo. Terças e quartas, 

às 21h. Preço: R$ 60 (inteira). Telefone: 

2537-8053.

Bia Chaves / Divulgação

Personagem tenta ressignificar um 
sofrimento pessoal, a perda do irmão

Ulisses Dávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br

A edição de Niterói da Tardezinha 
Surreal levou uma multidão para 
o Caminho Niemeyer no último 
domingo. Mais de 12 mil pessoas 
foram assistir à apresentação do 
cantor Thiaguinho, com produção 
na cidade da Pira Entretenimentos, 
capitaneada por Diogo Duílio. Ao 
lado e abaixo, alguns registros 
desse fim de tarde.

Tardezinha 
Surreal
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Danilo
Gentili e
Marcelo
Adnet

Parte
superior 
de um
paletó

Dira (?),
atriz de
"Verão

90"
Membros

de voo 
de aves
e insetos

(?) vez
mais: pro-
gressiva-

mente

Na (?) 
da onda: 
na moda

(fig.)

Droga que
já foi usa-
da como 

anestésico

Local para
guardar

pólvora e
munição

Fita, em
inglês

Bem feito!
(interj.)

(?) Preto,
cidade

histórica
mineira

(?) Ciata,
matriarca
do samba
carioca 

Parcerias
para ad-
ministrar
negócios

Odilon
Redon,
pintor

francês
Ausência
de novos 
aconteci-
mentos

Gasto
financeiro
Ferramenta
agrícola

Serviço
eventual
(pop.)

Nativas 
do signo
de Bruna 
Marque-

zine

Assinatura
(abrev.)

Confusão
(bras.)

(?) Gomes,
político
Subida 

de preço

Capitão
(abrev.)
A (?): 

ao acaso

Liames

O pH 7
(Quím.)

Monte 
(p. ext.)

Cachimbo
(bras.)

Cinema 
(f. red.)

Pronome
feminino

Noel (?),
sambista
Aparência

externa

Ilha
coralínea
Louças 

do lavabo

Estimativa
(abrev.)
101, em
romanos

Heroica
(fig.)

Estado
mórbido

Espaço de Ricardo
Noblat na internet

Indivíduo com imuni-
dade no "BBB" (TV)

Ácido de efeito
antifebril (sigla)

Segue o movimento 
de Baden-Powell

A ti
(Gram.)

Marca da arquitetura da Queen's
House, palácio de Londres

Rebolar
Compõe-
se de cer-
ca de 21% 
de oxigênio
e 78% de
nitrogênio

(?) oceâ-
nicas, ca-
deias de 

montanhas
submersas

3/tia. 4/lios — tape. 6/neutro. 7/dorsais.

Circo da Turma
da Mônica
O  “C i r c o  d a  Tu r m a  d a 
M ô n i c a  -  B r a s i l i s ”  s e -
gue temporada no Teatro 
Vi l lageMa ll, na Barra da 
Tijuca, até 27 de outubro.

A nova superprodução 
circense-musical promete 
levar o público a uma via-
gem pelas raízes do Brasil, 
enaltecendo as riquezas e 
as diversidades culturais 
brasi leiras.

A superprodução é as-
sinada por Mauro Sousa, 
com super v isão de Mau-
r icio de Sousa e pa r t ici-
paç ão especia l  de Dedé 
Santana como mestre de 
cerimônia. 

A s  s e s s õ e s  s ã o  m ú l -
t ipla s com cla ssi f icação 
livre. Para mais informa-
ções, acesse o site: w w w.
s h o p p i n g v i l l a g e m a l l .
com.br.

Roteiro

Fernanda 
autografa
A atriz Fernanda Montene-
gro fará sessão de autógra-
fos de seu novo livro, “Pró-
logo, ato, epílogo”, nesta 
quarta-feira (9), a partir das 
19h, na Livraria Travessa, 
no Shopping Leblon.

Como marco de seus 90 
anos, seu livro de memó-
rias traz o frescor de uma 
artista eternamente genial.

Serão entregues senhas 
no caixa da livraria no dia 
do evento a partir das 17h. 
Estarão disponíveis 300 
senhas, uma por pessoa 
(CPF), dando direito a ses-
são de autógrafos, sendo 
1 autógrafo de 1 livro por 
pessoa.

Fernanda Montenegro 
narra em seu livro suas 
memórias em uma prosa 
afetiva, cheia de inteligên-
cia e sensibilidade.

A Livraria Travessa fica na Avenida Afrâ-

nio de Melo Franco, 290 - Store 205 A, 

no Leblon, Rio de Janeiro. Quarta-feira 

(9), a partir das 19h, com distribuição de 

senhas às 17h. 

Bruno Miguel expõe
O artista plástico carioca 
Bruno Miguel apresenta 
nesta terça-feira (8) a sua 
exposição “You don’t know 
me”, na galeria Luciana 
Caravello Arte Contempo-
rânea, em Ipanema, às 19h.

A exposição conta com 
com cerca de sete séries 
de trabalhos que abordam 
a construção da memória 

no universo doméstico, 
as relações do POP e do 
consumo e a pintura como 
pensamento expandido.

A Galeria Luciana Caravello Arte Contempo-

rânea fica na Rua Barão de Jaguaripe, 387, 

em Ipanema. Visitação: Segunda a sexta, das 

10h às 19h, e sábado, das 11h às 15h. Entrada 

franca. Telefone: 2523-4696.

Jaime Acioli / Divulgação

Um dos trabalhos do artista, que inaugura exposição nesta terça em Ipanema

Carlos Costa / Divulgação

Tragicomédia é calcada nos dias atuais, nos quais somos a persona que queremos mostrar

Uma realidade apenas 
para o mundo virtual
Abre temporada nesta terça-
feira (8) a peça “No virtual 
todos somos felizes”, no Tea-
tro da Candido Mendes, em 
Ipanema, às 20h.

A peça é uma tragicomédia 
que se baseia nos dias atuais, 
na pessoa que queremos 
mostrar ao mundo. Com isso, 
fica evidenciada a tendência 
mundial de mascarar a vida 
real, para mostrar apenas a 
versão virtual perfeita.

Com direção de Anselmo 
Vasconcellos, o espetáculo 
retrata a vida de três mulhe-
res que vivem a vida social e 
a pessoal separadas, e após a 
chegada de um enigmático 
psicólogo, são confrontadas 
e expostas. 

O Teatro Candido Mendes fica na Rua Joana 

Angélica, 63, em Ipanema. Até 29 de outu-

bro, às terças, 20h. Classificação: 14 anos. 

Preço: R$ 40 (inteira). Telefone: 2525-1000.

Musica

Setecentas mil pessoas curtiram os shows e atrações nos sete dias do evento

Rock in Rio termina e deixa 
um gostinho de quero mais

Chegou ao fim na madru-
gada desta segunda-feira a 
20ª edição do Rock in Rio, a 
oitava em solo brasileiro. O 
maior festival de música e 
entretenimento do mundo 
recebeu 700 mil visitantes 
ao longo dos sete dias de 
evento.

Fora m d ias de mu ita 
emoção e momentos em-
blemáticos no Rock in Rio. 
No Palco Mundo, de Iron 
Maiden a Pink, passando 
por Black Eyed Peas, Nile 
Rodgers & CHIC, Bon Jovi 
e Ivete Sangalo, além das 
estreias de Anitta em uma 
edição brasileira e de Alok 
no festival, teve música para 
todos os públicos, gostos e 
idades. Já no Sunset, encon-
tros como Pará Pop (Dona 
Onete, Fafá de Belém, Gaby 
Amarantos, Jaloo e Lucas 
Estrela), Iza e Alcione, De-
tonautas, além de Charlie 
Puth, entre muitos outros, 
conquistaram o público. 
No último sábado, o Sunset 
teve recorde de públ ico 
presente logo no primeiro 
show - Funk Orquestra com 
Ludmilla, Fernanda Abreu e 
Buchecha.

“A escolha dos artistas 

foi muito assertiva. Nomes 
que nunca se apresenta-
ram garantiram espetácu-
los inacreditáveis, como a 
P!ink, ontem. Ela surpreen-
deu! Tivemos shows de tirar 
o fôlego mesmo. Iron Mai-
den e Scorpions saindo do 
óbvio e arrebatando uma 
Cidade do Rock inteirinha 
para eles. E o que falar dos 

encontros do Sunset e ain-
da do Espaço Favela? Se o 
primeiro já está consolida-
do e nas graças dos fãs, o 
Favela reforçou toda a sua 
relevância e expressivida-
de com nomes que de fato 
são impressionantes. Este 
ano trouxemos um parque 
completo, com at rações 
que extrapolam o universo 

da música, mas ainda sim 
elas são muito presentes, 
como na Nave e no Fuerza 
Bruta. Mas se eu t ivesse 
que resumir esta edição 
em uma única palavra, eu 
diria: público. São os fãs que 
trazem esta energia positiva 
e contagiante e, de fato, em 
2019 eles reinaram aqui, 
mais que qualquer área ou 
atração. Foram dias de paz, 
reforçando que é possível 
construir um Rio de Janeiro 
melhor para todos”, disse 
Roberto Medina, presidente 
do Rock in Rio.

Roberta Medina, v ice
-presidente do Rock in Rio, 
reforça o discurso de seu pai 
e fundador neste fechamen-
to de edição.

“A marca desta edição 
foi a alegria das pessoas. 
Foi lindo ver o público can-
tando, aproveitando as atra-
ções e da nça ndo ju nto, 
felizes. A Cidade do Rock se 
consolidou definitivamente 
como um grande parque 
temático onde a experiência 
do público é guiada pela 
música e passa por diversas 
e complementares propos-
tas de entretenimento. En-
cerramos com a sensação de 
dever cumprido e já ansio-
sos para a próxima edição, 
em 2021”, comemora.

Alex Ramos

Para os organizadores, a alegria do público foi o fato mais marcante da festa

Anitta tira nome de 
música de Ludmilla
Na manhã desta segunda-
feira, 7, o nome da Anit-
ta deixou de aparecer nas 
composições de “Onda Di-
ferente”, música de Lud-
milla em parceria com ela e 
Snoop Dog. Toda polêmica 
por trás  disso começou 
quando Ivete Sangalo fez 
um cover em sua apresen-
tação no Rock in Rio, e a 
Ludmilla escreveu um post 
falando sobre a alegria de 
ver isso acontecer com uma 
canção da autoria dela.

Os fãs da Anitta se sen-
tiram incomodados ao per-
ceberem que Ludmilla não 
citou o nome da cantora no 
post e a questionaram no 
Twitter. Com a repercussão 
da polêmica, Anitta decidiu 

fazer uma série de tweets 
defendendo Ludmilla e pe-
dindo para que seus fãs 
parem de atacar a cantora.

“Não ataquem a Ludmil-
la por ter se sentido feliz e 
emocionada com a com-
posição dela ter chegado 
aos lugares que ela sempre 
sonhou. Eu também sou 
compositora. Escrevi ‘Bang’, 
‘Show das Poderosas’, ‘Zen’, 
‘Vai Malandra’.  Algumas 
sozinha, outras com amigos. 
Mas ‘Onda Diferente’ foi 
uma música inteiramente 
feita pela Ludmilla”, escre-
veu. Segundo ela, o único 
motivo que levava o nome 
dela às composições da 
música era porque ela par-
ticipou da produção.

2019 não terá Prêmio 
da Música Brasileira
O idealizador do Prêmio 
da Música Brasileira, José 
Maurício Machline, anun-
c i o u  q u e  o  e v e n t o  n ã o 
a c o n t e c e r á  e s t e  a n o.  O 
empresário desistiu defi-
nitivamente do prêmio de-
pois da saída da Petrobras, 
em abril.

Ele explicou que, mes-
m o  s e  c o n s e g u i s s e  u m 
p a t ro c i n a d o r  h o j e  p a ra 
fazer como quer, ele teria 

problemas cronológicos, 
já  que a  premiação de-
p e n d e  d e  l a n ç a m e n t o s 
concentrados em um de-
terminado período do ano. 
O ano letivo da validade 
dos lançamentos vai até 
31 de dezembro de 2018. 
Muitos artistas já lança-
ram discos depois desse 
dia. Para evitar um prêmio 
frio, ele resolveu anunciar 
a desistência da noite.

Andre Bernardo
andrebernardo@ofluminense.com.br
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PRÓXIMOS JOGOS
Goiás
Qua 09/10 - Nilton Santos

Palmeiras
Sáb 12/10 - Arena

Vasco
Qua 16/10 - Nilton Santos

Atlético-MG
Qui 10/10 - Maracanã

Athletico Paranaense
Dom 13/10 - Arena

Fortaleza
Qua 16/10 - Castelão

Cruzeiro
Qua 09/10 - Mineirão

Bahia
Sáb 12/10 - Maracanã

Athletico
Qua 17/10 - Maracanã

Avaí
Qui 10/10 - Ressacada

Fortaleza
Dom 13/10 - São Januário

Botafogo
Qua 16/10 - São Januário

Mesmo com des-
falques, o Fla-
mengo venceu 
a Chapecoense 
no fim de sema-
na e aumentou 

a diferença para o Palmei-
ras na briga pelo título do 
Campeonato Brasileiro. Os 
rubro-negros iniciaram uma 
maratona de jogos pela Série A 
e Libertadores, e vão conviver 
com as perdas de atletas nas 
próximas rodadas.

O técnico Jorge Jesus falou 
sobre a sequência de jogos e 
os desfalques e admitiu que 
o elenco tem sofrido com o 
cansaço.

“Antes do jogo perguntei a 

todos como estavam. Alguns 
disseram que estavam fadiga-
dos, mas queriam jogar. Há o 
respeito pelo Brasileiro. A CBF, 
para que o campeonato tenha 
mais valor, devia proibir de ti-
rar mais do que cinco titulares 
no jogo seguinte”, disse.

Jorge Jesus exaltou o cres-
cimento do Flamengo desde 
sua chegada, no meio da tem-
porada. O português listou as 
principais ameaças na luta 
pelo título do Brasileiro.

“Chegamos com oito pon-
tos de atraso em relação ao 
Palmeiras. Hoje somos líderes 
isolados e queremos conti-
nuar. Vamos defender. Temos 
Palmeiras, Corinthians, Santos 

zagueiro Rodrigo Caio e os 
atacantes Bruno Henrique 
e Gabigol, que estão com a 
Seleção Brasileira, além do 
lateral esquerdo Filipe Luís e 
o meia Arrascaeta, lesionados. 
Outro que está fora é o atacan-
te Berrío que saiu com uma 
entorse no tornozelo. Ele será 
reavaliado hoje.

Por falar em Arrascaeta e 
Filipe Luís, os jogadores deram 
continuidade ontem ao tra-
tamento em suas respectivas 

lesões. Como é costume no 
Flamengo, os jogadores lesio-
nados fazem a recuperação em 
tempo integral, no Ninho do 
Urubu e em casa. A expectativa 
é que o uruguaio volte a atuar 
em novembro, enquanto Filipe 
Luís poderá retornar contra o 
Grêmio, dia 23 deste mês.

Ainda pensando na recu-
peração de seus jogadores, Ro-
drigo Caio e Gabigol, que estão 
servindo à seleção brasileira, 
terão um voo fretado para 

Técnico diz que o time vem sentindo 
desgaste. Berrío é a mais nova baixa

Jorge Jesus 
corre contra 
o tempo e o 
cansaço

Alexandre Vidal/Flamengo

Jorge Jesus faz planejamento especial para ter todo o elenco atuando em alto nível, no entanto, novas lesões atrapalham montagem da equipe nas competições

Fortaleza após os amistosos 
do Brasil. A ideia do Flamengo 
é ter os dois jogadores atuando 
contra o time da casa no próxi-
mo dia 16, na Arena Castelão.

O Flamengo enviará um fi-
sioterapeuta para acompanhá
-los nesta viagem de volta e já 
iniciar os trabalhos pertinentes 
para minimizar o desgaste. A 
chegada está prevista para o 
dia 15, um dia depois da ida 
definitiva de Reinier para se-
leção sub-17.

e São Paulo que querem nos 
tirar. Se não tiver jogadores 
com qualidade, esquece. Trou-
xemos uma ideia e partilha-
mos com o grupo. São eles os 
grandes responsáveis pelas 
vitórias conseguidas. Há toda 
uma estrutura, não lhes falta 
nada”, declarou.

O Flamengo volta a campo 
nesta quinta-feira, contra o 
Atlético-MG, no Maracanã. 
Para esta partida, Jorge Jesus 
não poderá contar com o 

Técnico disse que a equipe vem falhando nas finalizações, mas mostrou amadurecimento em diversos setores

Luxa quer Talles como centroavante
O Vasco acu-
mulou seu ter-
ceiro tropeço 
seguido dentro 
de São Januário 
no Campeonato 
Brasileiro com a 

derrota para o Santos, no fim 
de semana. Com o resultado, 
os cruz-maltinos perderam a 
chance de se afastar mais da 
zona de rebaixamento.

O técnico Vanderlei Lu-
xemburgo foi criticado por 
ter escalado o jovem Talles 
Magno centralizado no ataque, 
ao lado de Marrony e Rossi. 
O comandante rebateu os 
comentários e defendeu seu 
pensamento.

“Não sou Santos Dummont 
para inventar. Fiz aquilo que 

vinha fazendo. Simplesmente 
botei o Talles como atacante 
e o Marrony por trás, como 
já tinha feito contra o Atlético
-MG. Sabe onde o Talles joga 
na Seleção? De centroavante, 
então não é invenção”, iniciou 
o treinador.

“O Ribamar no jogo passa-
do se mostrou cansado já no 
primeiro tempo, porque ele vi-
nha treinando separadamente. 
Ele tem uma queda física e pre-
ciso deixar uma equipe fresca 
em campo. Quando senti que o 
Evandro caiu pelo lado, trouxe 
o Marcos Júnior para o meio e 
abri o Talles”, completou.

Luxemburgo ainda afirmou 
que o Vasco segue em cres-
cimento, mas admitiu que a 
equipe tem falhado em alguns 

aspectos.
“A equipe está produzin-

do. Temos que melhorar em 
algumas coisas, como na fi-
nalização, a bola não entra. Si-
tuações claras. É um processo 
de crescimento. Não minto, 
o torcedor tem que entender. 
Estamos num processo de re-
construção de uma equipe. De 
uma equipe não, de um clube. 
Sabemos da nossas limitações 
do que podemos e do grupo 
que nós temos”, finalizou.

O Vasco volta a campo nes-
ta quarta-feira, quando terá 
pela frente o Avaí, em Floria-
nópolis. Para esta partida, o 
Cruz-Maltino não poderá con-
tar com o zagueiro Leandro 
Castán e o atacante Marrony, 
suspensos.

Rafael Ribeiro/Vasco

Talles tem se destacado no time vascaíno ao armar situações de gols, no entanto, as finalizações vêm deixando a desejar

Clube terá desfalques contra o Cruzeiro, em duelo importante contra o Z-4

Após nova vitória, preocupação 
ronda a equipe do Fluminense

A vitória sobre 
o Botafogo deu 
tranquilidade 
ao Fluminense 
na briga contra 
o rebaixamento 

do Campeonato Brasileiro. Os 
tricolores terão pouco tem-
po para trabalhar visando ao 
próximo desafio, nesta quar-
ta-feira, contra o Cruzeiro, no 
Mineirão, em confronto direto 
contra a degola.

Para esta partida, o técnico 
Marcão tem problemas para 
escalar a equipe. Ao todo, qua-
tro jogadores não vão estar à 
disposição. O lateral-esquerdo 
Caio Henrique e o volante Allan 
foram convocados pela Seleção 
Brasileira olímpica, o atacante 
Marcos Paulo pela seleção por-
tuguesa sub-19, e o zagueiro 
Digão, que pertence ao Cruzei-
ro, não vão para o jogo.

“Perdemos jogadores im-
portantes em uma sequência 
boa. Vamos mexer os botões 
para formar a melhor equipe. 

Temos um grupo bom, muito 
bem treinado. Quem entrar vai 
suprir essa ausência”, lamen-
tou Marcão.

Para a zaga, Frazan e Luc-
cas Claro são os favoritos para 
ocupar o setor ao lado de Nino. 
Na lateral, o recém-chegado 
Orinho é o candidato natural. 
No meio, Airton pode voltar 
ao time titular. Como Marcos 

Paulo atualmente é reserva, 
Marcão vai perder uma opção 
no banco de reservas.

O Fluminense está na 15ª 
posição do Campeonato Bra-
sileiro, com 25 pontos, três 
acima do CSA, primeiro den-
tro da zona de rebaixamento. 
O Cruzeiro, adversário deste 
meio de semana, é o 18º, com 
apenas 20.

Marquinhos 
projeta 
desafios 
pela Seleção

Nos próxi-
mos dias 10 
e 13 de ou-
tubro, a Se-
leção Brasi-
leira realiza 
a m i s t o s o s 

diante de Senegal e Nigé-
ria. Após questionamen-
tos a respeito do nível 
técnico dos adversários, 
o zagueiro Marquinhos 
garantiu que a equipe 
comandada pelo técnico 
Tite não terá tarefa fácil.

Em entrevista coletiva 
concedida nesta segun-
da-feira, após o primeiro 
treinamento do grupo 
em Singapura, o defensor 
avaliou o estilo de jogo de 
Senegal e Nigéria.

“São adversários muito 
intensos, agressivos, com 
imposição física e jogo 
técnico também. Vemos 
grandes jogadores dispu-
tando grandes campeo-
natos na Europa, muitos 
deles no Francês”, disse.

Lucas Merçon/Fluminense

Marcão foi efetivado como treinador tricolor e já conseguiu duas vitórias

Barroca agradece ao 
Botafogo por chance

Neste domingo, 
Eduardo Barroca 
foi demitido do 
comando técni-
co do Botafogo 
após a derrota 

por 1 a 0 para o Fluminense, no 
Nilton Santos. Ontem, por meio 
de comunicado oficial, o treina-
dor se manifestou pela primeira 
vez e agradeceu aos jogadores 
do Glorioso.

Confira o comunicado oficial 
completo: “Depois de quase seis 
meses no comando do Botafogo, 
a diretoria do clube decidiu pela 
interrupção do trabalho e me 
comunicou isso após o jogo de 
ontem. Apesar de todas as difi-
culdades, deixo o time na zona 
de classificação para a Copa 
Sul-Americana e com mais da 
metade do elenco profissional 

formado na base do clube.
Agradeço a todas as pes-

soas que acreditaram em 
mim para eu ter essa opor-
tunidade no Botafogo, aos 
membros da comissão técni-
ca, corpo funcional do clube 
e, em especial, aos jogadores 
que sempre foram exemplos 
de dedicação e caráter. Serei 
eternamente grato pela ati-
tude que tiveram depois do 
jogo contra o Fluminense.

Aos torcedores do Bo-
tafogo quero agradecer o 
carinho e o respeito que 
sempre tiveram comigo. 
Ficarei na torcida por esse 
grupo muito honrado, com 
o qual tive a oportunida-
de de trabalhar, para que 
alcance o mais alto posto 
que puder no Brasileiro”.

Vitor Silva/Botafogo

Treinador 
não resistiu 
a mais uma 
derrota do 
Alvinegro
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